



光和

9月号
練馬区立光和小学校
令和5年9月1日

光和小
携帯サイト



2学期に向けて

校長 矢島 直行

42日間の長い夏休みが明け、静まり返っていた学校に子供たちの元気な声が戻ってきました。夏休みは子供たちにとって、普段の学校生活ではできない多くの体験をするよい機会となったのではないかでしょうか。経験したことをこれからの学校生活に生かしていくことができるようになります。

今年の夏は35度を超す猛暑日が続き、連日、熱中症警戒アラートが発表されました。また、台風や各地で線状降水帯による豪雨などが発生し、災害を知らせるニュースが多くなったように感じます。私の小学校時代（昭和）の夏休みは、朝早起きをして虫をつかまえに行ったり、ラジオ体操に参加したりした思い出があります。夏の風物詩といえば、イチゴやメロンなどのシロップをかけた自家製のかき氷。澄んだ音を聞きながら爽やかな気持ちになった風鈴。ゆらゆら風に揺れる煙を眺めた蚊取り線香。冷たい水に丸ごと冷やしたスイカ。庭先での花火など、暑い夏を工夫しながら過ごしました。エアコンなしでの生活は考えられなくなった今、子供たちは夏の風物詩をどのように感じているのでしょうか。

今日、9月1日は防災の日です。1923年（大正12年）、今から100年前に起きた関東大震災にちなんだものです。各地で防災訓練が行われますが、9月9日（土）に本校では、学校公開とともに4年ぶりに引渡し訓練が行われます。震度5弱以上の地震が発生した場合、子供たちは保護者の方に引渡しを行います。どのように子供を校庭で引き取るのかを全保護者の方に理解していただきたいと思います。雨の場合は、校舎内での引渡しとなります。実際に震度5弱以上の地震が発生した場合、すぐに迎えにくることができない保護者の方もいらっしゃるかと思います。そのようなときは、学校はお子さんをしっかりとお預かりしていますので、保護者の方は慌てずに安全に気を付けて迎えにくるようにしてください。

今日から2学期が始まります。夏休みのペースから学校生活のリズムに切り換えていかなければなりません。2学期には運動会や移動教室、展覧会などの大きな行事があります。一つ一つの行事が子供たちにとって、安全で実りのあるものになるように教職員一体となって努めています。早速6年生は、6日（水）に連合水泳記録会が行われます。小学校生活最後の水泳の締めくくりともなります。コロナ禍で3年間十分に取り組むことができませんでしたが、子供たち一人一人が自分の力を発揮できる連合水泳記録会となるように、教職員も子供たちを応援していきます。

これからも暑い日が続くと思われます。熱中症対策など学校でも十分気を付け、充実した2学期になるように努めています。

引き続き保護者、地域の皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

9月（長月）の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
欠席・遅刻・早退の連絡はスマホ等から右の①欠席連絡用 QRコードでアクセスしてください。 当日の朝8時まで受け付けています。欠席日の誤入力は 集計漏れの原因となります。（西暦2023年1月〇日） ★8時を過ぎたら電話（03-3997-3261）で連絡願います。			①欠席連絡用 	1	2	3
4	5	6	7	8	9	10
全校朝会 発育測定① ヘルメット受け渡し式	発育測定②	午前5時間授業 発育測定③ 連合水泳記録会⑥	発育測定④	たんぽぽ指導(始) 発育測定⑤	土曜授業(4時間) ※避難訓練(引き取り訓練)	
11	12	13	14	15	16	17
学年朝会 発育測定⑥ 給食費・教材費引き落とし あいさつ運動(始)	4時間授業 校内研究授業	クラブ活動	集会	あいさつ運動(終)		
18	19	20	21	22	23	24
敬老の日		歯科検診⑥ 委員会活動	水道キャラバン④	体験授業(三原台中)⑥	秋分の日 光和まつり	
25	26	27	28	29	30	
学年朝会	みんな活動	午前5時間授業	運動会特別時間割り始	5時間授業 発育測定結果配付		

①→1年生 ②→2年生 ③→3年生 ④→4年生 ⑤→5年生 ⑥→6年生

お知らせ・お願ひ

水泳指導を終えて

今年度は、3年ぶりに学年4クラス全員での水泳指導を行うことができています。保護者の皆様におかれましては、検温や持ち物の確認等、ご協力ありがとうございました。

1年生は、初めての学校での水泳学習でした。「浮く」「もぐる」など、普段の生活では経験することができない動きを楽しむことができました。2・3年生は、昨年の経験を生かし、「けのび」や「ばた足」などの基本的な動きを中心に、距離を伸ばそうと頑張っていました。4・5・6年生は、「ばた足」などの基本的な動きから、クロールや平泳ぎなどの練習にも取り組むことができました。2学期は9月9日まで実施します。最後まで安全に気を付けていきます。

3年生の様子

低学年から中学年になった3年生。1学期、学習も生活もよく頑張りました。3年生から始まった理科や社会、総合などの学習も、たくさんの考えを出し合い、楽しく取り組みました。学習を通して、自分たちの住んでいる練馬区についても、いろいろ知ることができました。どんな行事にも、いつも一生懸命な子供たちです。初めて電車に乗って行った航空公園への遠足では、グループで協力してのオリエンテーリング、お弁当、学年遊び、たくさんの思い出ができました。みんなで協力して様々なことに取り組む中で、ぐんと成長した子供たちの姿がすてきでした。2学期も、みんなで楽しく、仲良く、一生懸命学んでいけたらと思います。地域学習が中心となる3年生です。保護者の方々や地域の皆様の温かいご協力のもと、有意義な教育活動を行うことができています。今後とも、どうぞよろしくお願ひいたします。

香害について

柔軟剤などに含まれる化学物質由来の人工香料が原因で体調を崩す「香害」で、頭痛や倦怠感に悩まされているお子さんがいます。柔軟剤だけではなく、香り成分が含まれている洗剤、シャンプー、芳香剤、化粧品などでも同様なことが起こっている可能性があります。学校で使用している手洗いせっけん等は、無香料のものを使用しています。ご家庭で香り成分が含まれている商品を使用する場合には、過度な使用量にならないようにしましょう。また、学校で共用して使用する給食の白衣等を洗濯される際には、できるだけ香り成分が含まれていないものを使用し、柔軟剤の量にも配慮をお願いいたします。

3年2組の担任交代について

3年2組担任の丸山汐梨教諭は、8月23日付で退職しました。9月1日より、御園直子教諭（現在の5・6年生の算数少人数担当）が、3年2組の担任となります。それに伴い、当面の間、5・6年生の算数は担任が行います。

防災ヘルメットについて

特別教室用の防災ヘルメット(800個)を地域の方々(石神井町二丁目通り商店会、石神井公園商店街振興組合、石神井町和田町会、石神井町石神町会)より寄贈していただきました。2学期からは、児童は音楽室や図工室などへの教室移動のたびに防災頭巾を持ち歩く必要がなくなります。全校朝会でヘルメットについて紹介し、児童の安全を守るために大切に使わせていただきます。